

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Kemajuan teknologi dan informasi tidak dapat kita hindarkan dari kehidupan kita. Perkembangan yang sangat pesat setiap waktunya memberikan dampak positif dan dampak negatif bagi penggunanya. Dampak – dampak tersebut akan berpengaruh ke dalam kehidupan kita sebagai manusia.

Dampak positifnya adalah tersedianya berbagai macam informasi yang kita butuhkan, baik untuk kebutuhan pribadi, masyarakat atau kebutuhan untuk perkuliahan mahasiswa. Sedangkan dampak negatifnya adalah masuknya berbagai macam informasi dari manapun, menuntut kita untuk menyaring informasi tersebut apakah benar atau tidak. Dengan kemajuan teknologi dan informasi ini sangatlah mendukung terutama kegiatan perkuliahan mahasiswa dan aktivis mahasiswa di kampus.

Melihat kondisi mahasiswa sekarang ini, sudah banyak bermunculan aktivis – aktivis kampus dari berbagai bidang, termasuk bidang agama. Lembaga Dakwah Kampus atau yang sering disebut LDK menjadi salah satu wadah mahasiswa yang ingin bergerak dalam bidang dakwah dan keagamaan.

Hampir di setiap perguruan tinggi memiliki Lembaga Dakwah Kampus dengan berbagai macam julukan, seperti Kerohanian Islam, Unit Kegiatan Mahasiswa, Forum Studi Islam, dan lain – lain. Sebagai contoh Universitas Jenderal Soedirman memiliki LDK bernama Ukki Unsoed atau Unit Kegiatan Kerohanian Islam Universitas Jenderal Soedirman, Universitas Gajah Madha

memiliki Jama'ah Shalahudin, dan lain – lain. Sedangkan di Universitas Muhammadiyah Purwokerto memiliki LDK Al-Kahfi.

Adanya LDK di setiap perguruan tinggi baik negeri maupun swasta, dapat menciptakan suasana kampus yang Islami. Selain menciptakan kampus yang Islami, setiap LDK pasti mempunyai tujuan, peran, manfaat dan sebagainya bagi civitas akademika di kampusnya.

LDK yang dalam lingkungnya membahas hal – hal terkait keagamaan terutama agama Islam, tidak jauh pula dari ajaran – ajaran Islam dan pendidikan Islam yang diberikannya. Sebagaimana yang terdapat dalam Firman Allah Swt surat Ali-Imran ayat 104:

وَلْتَكُنْ مِنْكُمْ أُمَّةٌ يَدْعُونَ إِلَى الْخَيْرِ وَيَأْمُرُونَ بِالْمَعْرُوفِ وَيَنْهَوْنَ عَنِ الْمُنْكَرِ وَأُولَئِكَ هُمُ الْمُقْلِحُونَ

Artinya: *“Dan hendaklah ada di antara kamu segolongan umat yang menyeru kepada kebajikan, menyuruh kepada yang ma'ruf dan mencegah dari yang munkar; merekalah orang - orang yang beruntung.”* menjadi salah satu alasan bagi aktivis LDK dalam melaksanakan tugas dan tanggung jawabnya sebagai aktivis dakwah kampus.

Salah satu manfaat adanya LDK di sebuah kampus adalah memberikan pembinaan keagamaan yang dilakukan aktivis dakwah kampus kepada salah satu bagian dari civitas akademika yaitu mahasiswa.

Pembinaan keagamaan yang dilakukan oleh LDK kepada mahasiswa merupakan sarana untuk meningkatkan keimanan, ibadah, pendidikan, muamalah, akhlak dan lain – lain, hal ini tentunya dapat dicapai bila dilakukan dengan suara yang keras, bahasa yang baik, kata – kata yang fasih, tersusun

dan lain – lain, sehingga memberikan ceramahnya tidak menimbulkan kebosanan jamaah sehingga enggan memperhatikan ucapan da'i. (Setiawan, 2011: 553)

Salah satu kegiatan di sebuah Lembaga Dakwah Kampus adalah mengadakan kajian keislaman, baik itu kajian yang berkala maupun kajian yang bertaraf nasional dan kegiatan – kegiatan keislaman lainnya. LDK Al-Kahfi sendiri juga melaksanakan kegiatan – kegiatan untuk menyampaikan pendidikan Islam lewat dakwah kampus yang dilakukan. Kegiatan kegiatan tersebut dilaksanakan perbidang yang ada di dalam LDK Al-Kahfi itu sendiri.

Dari kegiatan – kegiatan yang diselenggarakan itu, bisa dikatakan bahwa LDK Al-Kahfi berupaya untuk memberikan pendidikan Islam terutama kepada mahasiswa dan mahasiswi di Universitas Muhammadiyah Purwokerto.

Islam adalah agama yang mulia, menjunjung tinggi derajat ummatnya yang berilmu. Islam juga adalah agama yang universal, agama yang mengajarkan kepada manusia berbagai aspek termasuk aspek duniawi dan ukhrawi.

Salah satu kewajiban dari Allah Swt adalah mewajibkan ummatnya menuntut ilmu bagi laki – laki maupun perempuan sehingga mereka mempunyai pendidikan. Berbagai macam tempat untuk meraih pendidikan semakin banyak bermunculan dengan berbagai macam bentuk, baik itu formal maupun informal. Misalnya pendidikan Islam. pendidikan Islam bisa di dapat dari berbagai macam tempat, seperti pendidikan Islam di sekolah melalui mata pelajaran Pendidikan Agama Islam, pendidikan Islam di masjid, pendidikan

Islam dalam kajian – kajian, lembaga yang berlandaskan Islam di dalamnya, rohis, keorganisasian Islam di kampus, dan masih banyak lagi.

Menurut Fauzi (2017: 15), bahwa Tujuan pendidikan Islam tidak hanya meningkatkan kemampuan jasmani dan akal manusia, tetapi juga meningkatkan ruhaninya sehingga manusia menjadi orang – orang yang berbakti kepada Tuhan dan berakhlak mulia. Tujuan yang terakhir itulah yang menjadi tujuan utamanya. Melihat dari tujuan pendidikan Islam tersebut, tentu bisa dikatakan bahwa manfaat dari pendidikan Islam begitu banyak, bukan hanya meningkatkan kemampuan jasmani dan akal manusia, tetapi ruhaninya juga.

Berdasarkan latar belakang tersebut peneliti tertarik untuk meneliti Lembaga Dakwah Kampus di Universitas Muhammadiyah Purwokerto dengan judul Peran Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto dalam Pendidikan Islam.

B. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan latar belakang yang peneliti kemukakan diatas maka dapat dirumuskan masalah sebagai berikut :

1. Apa peran Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto Dalam Pendidikan Islam?
2. Apa upaya Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto Dalam Pendidikan Islam?
3. Apa faktor pendukung dan penghambat Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi dalam menjalankan kegiatan – kegiatannya?

C. TUJUAN PENELITIAN

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui peran Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto dalam Pendidikan Islam
2. Untuk mengetahui upaya Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto dalam Pendidikan Islam
3. Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi dalam menjalankan kegiatan – kegiatannya

D. MANFAAT PENELITIAN

1. Manfaat Secara Teoritis

Manfaat penelitian ini secara teoritis adalah untuk menambah khazanah keilmuan dan untuk menemukan peran Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi Universitas Muhammadiyah Purwokerto dalam pendidikan Islam.

2. Manfaat Secara Praktis

- a. Bagi Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi

Untuk dapat digunakan sebagai acuan dalam melakukan dakwah terhadap mahasiswa, serta menambah semangat bagi aktivis – aktivis Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi dalam menebarkan dakwah.

- b. Bagi Peneliti

Untuk mengetahui pentingnya Lembaga Dakwah Kampus Al-Kahfi bagi pendidikan Islam.